- 74 -

"Es geht zu Ende. Welt, Menschen — lebet wohl. Jum letten Male schreibe ich meinen Erdens namen.

Carl v. Sobenhaufen.«

Diefes unbedingte Anerkenntnif bes Betheiligten felbft wird alle etwaige Migdeutungen aus der Dars fiellung in Dr. 312 vollig niederschlagen; bieg murbe noch mehr geschen, wenn der ruhrende Abschiedbrief bes Berblichenen an feinen trefflichen Sauptlehrer und Freund fich jur Mittheilung eignete. Man erlaffe bem gebeugten Bater fur jest eine weitere Ausführ: ung, fo wie eine Rechtfertigung ber argtlichen Bebandlung. Burde in obiger Beziehung oder in letter geirrt, fo geschah es aus allgemeinen Grunden menschlicher Unvollfommenheit; murde mirflich ges fehlt an Dem, den die Ratur ju ihrem Liebling erferen ju haben schien, fo geschah es durch den Unglucks feligsten ber Sterblichen, ber nicht von feiner Geite wich, der fiebzehn Jahre lang feinen Athem belauschte und dem das Rleined von Gott anvertraut mar, ohne daß er es ju erhalten mußte, deffen Berluft baber ewig beweinen wird

Minben, am 9. Jan. 1835.

der trofflose Bater Leopold v. H.

Amerifanische Bilder. Eine Siesta in Mexico. (Beschluß).

Die Rreolinnen, welche mit ihren Madehen in Diefer Gituation eingeschlummert find, haben fich ihrer Spigen : Mantilla's und des Gurtels entledigt, fo daß ber durch die gegenüberftebenden Fenfter erzeugte Luftjug wolluftig in ihres Kleides Gewandfalten fpielte und ohne Mube die blauen Bander der durchbroches nen feidenen Strumpfe fußte, Die das lofe Atlasges wand ju bedecken fuchte. Um den Sals tragen diefe lieben Geschöpfe einfache Perlichnure, die fich momens tan im Bufen ober unter dem aufgeloften Rabenhaar verlieren, worin fruber die Sande ber Mulattin ges wühlt und gefucht ju haben schienen. Die Jungfie balt eine Paquilla, bas ift eine Papiercigarre von fleinfter Dimenfion, in der Sand, welche noch brennt und ben garten Fingerchen Gefahr brobt, und ber Melteren ift die mexicanische Laute, ein Gaiteninftrus ment, das der italienischen Mandoline abnlich ift und gewöhnlich beim Cange angeschlagen wird, anschaulich erft dann entsunken, als ihr die Luft ankam, Die

Schwester abzulofen und ber Doncella die Jagd in ihrem Walde anzuempschlen.

Es ift in Mexico nicht unanständig, Läuse zu has ben, die Damen halten es im Gegentheil für uners laubt, sie alle zu vertilgen, und conserviren einen Landwehrstab zur Uebung ihrer Zosen.

Sollte man wohl glauben, daß ungeachtet der Gewohnheit, täglich Siesta zu halten, alle diese Mensschen dennoch durch die leiseste Anregung von Außen urplößlich zum großen Leben erweckt werden können? Es ist keine Apathie in den Cordilleras, es ist ein dolce far niente, das durch ein dolce far tutto ersest werden kann, sobald eine Leidenschaft dazu kommt. Spiel und Tanz, Karten und Musik, oder der Ruf zur Freude, und das Bolk erwacht auch in der sillen Mittagsunde von den Todten und rast und schlägt sich.

Daber sieht man vielmal die Madchen gleich von ihrer Siesta sich zum Tanze stellen und mit einer Gluth und Leidenschaft bewegen, die uns ganz unbegreislich ist, darum sieht man den eben auf seiner Matte ers wachten Kreolen oder Indier sogleich zur Zigarre und zur Kasseeschale wie zum Schwerte und Dolche greifen. Sein Maulthier sieht gesattelt im Hofraume und sein ariero oder Führer ist im Vorzimmer.

Ein Stand hatt übrigens seine Siesta anders als ber andere, besonders der Beistliche, der Monch, die Ronne und der Krieger. In der Kirche muß ohne Unterlaß pfalmirt wie in der Kaserne patrouillirt und gewacht werden. Die geistlichen Herren losen sich ab im Chore und die Ronnen in der Hora. Außer den Exerzirstunden effen und schlasen sie.

Am thatigsten ist der fremde Kausmann und Hands werker, am saulsten der Indianer, unter deffen Kasten wiederum die Leperos oder Lazaroni die allersaulsten sind. Jan Hagel bildet sich wie der gemeine Italies ner ein, daß ihn die Jungfrau Maria erhalte und daß er nicht zu arbeiten und nur zu essen brauche. Hat er nichts zu essen, so hungert er ganz geduldig und schläst desso mehr.

Das ist die Siesta der Landstraße und der Urswälder, wo die Menschen von Kokosnussen, von Mais und Datteln leben, wo man Getränk wie Bier aus den Rinden der Bäume und Milch aus des Brotsbaums Früchten macht. Wer in Merico nichts hat oder Alles leichtsinnigerweise verlor, halt sich nicht für zu schlecht, um in den Cordilleren das calabresische Räuberhandwerk zu treiben und die Generalabsolution der gnadenreichen Madonna von Guadeloupe zu vers